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雄赳赳，气昂昂，当受阅部队踏上阅

兵场，电影院里观众的情绪瞬间被点燃，

整齐划一的受阅方阵也被观众称为中国

最帅“天团”。

在国庆节的电影院，中国最帅“天

团”也开启了他们的大银幕之旅。

电影《2019阅兵盛典》呈现了新中国

成立 70周年盛典，真实直观地展示了 70
年来开放自信的中国取得的非凡成就和

举国同心的精神风貌。该片也是八一电

影制片厂全心全情熔铸精神信仰的倾力

之为，全维全域集纳史实细节的厚重之

作。

影片携手全国电影观众再次目睹从

历史走到今天的人民军队，用生命与信

仰谱写肝胆忠于党的光辉战斗历程；再

次回顾壮观瞻、振军威、鼓士气的盛大一

幕，是凝聚中华儿女国之共情、团结为民

族复兴奋斗不息豪迈激情的精神伟力。

有观众表示，时隔一年后再次观看

阅兵大会，心情仍然十分激动，这次阅兵

式不仅让我们大饱眼福，充分展示了我

国现代化军事的威力，更是让我感受到

了祖国的强大，让我十分自豪。

他认为，感谢为祖国强大付出鲜血

与生命的军人们，没有战争，这样和平的

世界真美好。

同时，该片也被不少家长作为给孩

子爱国主义教育的生动教材，一位观众

告诉记者，特意带着小孩子走进影院，一

起重温 2019 大阅兵的盛况，相信影片能

够带给孩子正面、积极的教育意义。

另一位观众也谈到，把阅兵式拍成

电影非常好，希望以后我的孩子也能够

通过电影来回顾这激荡人心的时刻。

值得一提的是，出品方中国人民解

放军八一电影制片厂和发行方中国电影

股份有限公司采取了让利于院线、影院

的发行方式，使得更多观众能够在大银

幕重温 2019 阅兵盛典的盛况，以实际行

动献礼共和国华诞，为涵养中华儿女同

铸伟业的豪情擎起电影人的责任担当。

观众点赞《2019阅兵盛典》 大银幕上回顾激荡人心的历史时刻
■文/ 本报记者 李霆钧

“听到熟悉的旋律，我好像又回到了阅兵当天。”“带着小孩子一起重温2019大阅兵的盛况。”“英姿飒爽的女兵，威
风凛凛的男兵，不管什么时候看，都振奋人心。”国庆节的电影院，不时传出这样的感叹声。

10月1日起，由中国人民解放军八一电影制片厂出品，中国电影股份有限公司发行的纪录电影《2019阅兵盛典》正
式在全国院线上映。影片在大银幕上集中反映我国国防和军队现代化建设的巨大成就，充分展示了开放、自信、和平、
包容的大国风采和新时代中国军人敢打必胜的气势。

《2019 阅兵盛典》于 2020 年国庆之

日在院线上映，携手再次目睹从历史

走到今天的人民军队，用生命与信仰

谱写肝胆忠于党的光辉战斗历程；再

次回顾壮观瞻、振军威、鼓士气的盛大

一幕，是凝聚中华儿女国之共情、团结

为民族复兴奋斗不息豪迈激情的精神

伟力。

有观众在微博上感慨，观影后，大

家心里都会有那种很自豪的感觉，让

我们对自己的国家更充满信心。还有

观众在走出影院时，直接伸出大拇指，

表示看完电影只想“为中国点赞，为中

国军人点赞”。

可以说，影片充分展示了新中国成

立 70 年来的辉煌成就，有力彰显了国

威军威，极大振奋了民族精神，广泛激

发了各方面力量。

有观众评价称，《2019 阅兵盛典》

是在第一个百年即将到来之际，全党

全军全国各族人民万众一心，朝着全

面建成小康社会目标奋进的一次伟力

凝聚；是在实现中华民族伟大复兴中

国梦的征程上，全体中华儿女对共同

理想所作的一次豪迈宣示。

今年是决战决胜脱贫攻坚的收官

之年，《2019 阅兵盛典》在带给观众震

撼、自豪的同时，也让人对祖国、对家

乡的感情进一步升温。“第一个反应就

是觉得很震撼，第二个反应就是特别

想家，特别想回去”，有观众用“震撼”

和“想家”两个关键词，表达自己的观

影感受。

一位年轻观众动情地说，“我非常

庆幸生活在这幸福的新时代，享受到

改革开放带来的成果。作为新时代青

年，我们也一定接好下一棒，用青春报

效祖国。”

纪录电影《2019 阅兵盛典》由杨虎

担任总导演，赵小丁担任摄影技术总

监，杨栋梁担任总摄影，水清担任总制

片主任，目前仍在热映中。

大银幕上看阅兵，带给观众的震撼

是怎样的？与电视看阅兵有哪些不同？

影片摄影技术总监赵小丁表示，纪

录片中 90%以上的镜头都源自 2019 年

10 月 1 日当天，有海量的素材在后期制

作环节可以进行剪接、调色，这些电影

工作流程让纪录片保有高度纪实性属

性的同时，还拥有了不同于现场直播的

电影感。

正如赵小丁所说，《2019 阅兵盛典》

注重仪式美感与电影质感相结合、中国

气派与军事特色相统一，运用大量精美

珍贵的影像画面，具有很强的视听震撼

力和艺术感染力。

中国艺术研究院研究员贾磊磊在

观影后表示，“摄像机拍摄的镜头更感

人，虽然是纪录片，但它采用了很多艺

术片的表现手法，很富有诗意。比如女

兵方队、陆军方队的部分，同一个动作

就有三组镜头表达，节奏一下子就出来

了。”

贾磊磊回想起 2019 年国庆档上映

的电影《我和我的祖国》，正好也有一个

篇章，就是关于受阅士兵的故事。对于

这两种不同的类型表达同一个题材的

方式，贾磊磊认为，“纪录片是前景式作

品，但故事片是后景式的写作，后者将

把发生在前者背后的故事呈现出来。”

“《2019 阅兵盛典》和《我和我的祖

国》可以结合起来看，前后景放在一起，

不就更加立体吗？”贾磊磊说。通过故

事片中宋佳饰演的角色，我们一定会去

想像，当这样一个方队走过的时候，“其

中有多少个像宋佳这样的人民子弟

兵”。

“我们这一代人实际上是通过这样

一个个纪录片，铭记了关于强国强军的

历史记忆，这一生可能都很难忘记这些

经典时刻，而且它不是一个人，它是一

个集体记忆，我觉得非常地可贵”，听到

观众们的心声，贾磊磊由衷慨叹道。

◎ 中国最帅“天团”的银幕之旅


